

## NADA PERSONAL, SOLO NEGOCIOS BÁRBARA ANDERSON

barbara.anderson@milenio.com • Twitter: @ba\_anderson



### La memoria de los números

**S**e cumple un año del sismo de Ciudad de México. En ese momento todos nos volcamos a las calles a comprar víveres, a juntar juguetes, a llevar frazadas a la Cruz Roja, a venerar a una perra rescatista y a promover el puño en alto.

Un año más tarde nos olvidamos de voltear a Juchitán, que había temblado semanas antes, y de apuntar con el dedo a los políticos que no cumplieron con las promesas de reconstrucción. Nos olvidamos de los funcionarios abrazando a personas dentro de sus viviendas derruidas que jamás volvieron a tomarse la foto con esa estructura recuperada. Nos olvidamos que en Tlalpan todavía hoy viven en un campamento precario 100 chilangos que eran vecinos del multifamiliar que colapsó.

Visto a la distancia, imperó el desorden y el oportunismo. El sismo nos *subió* el volumen a nuestras grandes virtudes y a nuestros peores defectos: la gente generosa lo fue más que nunca y los corruptos se sirvieron con la cuchara grande.

Recopilé algunos datos reveladores, entre otros de Mexicanos Contra la Corrupción e Impunidad, Unicef, Imco y el propio gobierno:

- 0.1 a 0.3 fue el impacto en el crecimiento del PIB, según Moody's.
- 99 y 369 muertos sumaron los sismos del 7 y del 19 de septiembre en el sureste del país y en CdMx, y en Oaxaca y Chiapas. De esa cifra, 32 eran niños.
- 184 mil hogares dañados.
- 320 municipios declarados en estado de emergencia: 118 en Chiapas, 16 en Ciudad de México, 33 en Morelos, 41 en Oaxaca y 112 en Puebla.
- 16 mil escuelas afectadas.
- 38 edificios de CdMx colapsaron y 360 quedaron inhabitables.
- 416 millones 794 mil 576 pesos recaudó el Fideicomiso Fuerza México, liderado por empresas y organización de la IP.
- 3 mil 444 escuelas siguen hoy dañadas en Chiapas y Oaxaca.
- 2 mil mdp aprobó en junio de 2018 la Comisión para la Reconstrucción, Rehabilitación y Transformación de CdMx para levantar 36 edificios.

- 40.5 por ciento es el nivel de reconstrucción de viviendas a la fecha en Oaxaca.

- 24 países enviaron apoyo a México a pesar de que el gobierno mexicano no realizó ninguna petición formal de ayuda internacional.

- 24 alumnos murieron en sus planteles en la capital: cinco en el Tec de Monterrey campus CdMx y 19 en el Enrique Rébsamen, además de siete adultos. Mónica García Villegas, la dueña del colegio, sigue prófuga.

- 204 carpetas de investigación se abrieron por inmuebles dañados en CdMx. No hay un solo empresario inmobiliario ni director responsable de obra (DRO) detenido.

La frase más poderosa decía "Soy mexicano, ¿cuál es tu superpoder? Parecía que el movimiento en el suelo había tenido replicas en la conciencia colectiva del país.

Hoy, con gente que sigue aún sin techo, con escuelas sin reconstruir, con (sí también, por qué no) corrupción en cada peso que estuvo en danza detrás del desastre, me atrevo a decir que nuestro superpoder es en realidad el olvido. **M**